

AGRICULTURA ■ DE MOMENTO, 12.000 HECTÁREAS ESTÁN INFESTADAS

Una plaga de nefasia amenaza la cosecha de cebada y trigo

Los agricultores señalan que esta larva nunca había atacado de forma "tan virulenta" como ahora ■ La Junta subvencionará el 50 por ciento del coste del tratamiento para atajarla

José Manuel Gozalo
■ VALLADOLID

La Junta recomienda tratar el cereal cuando haya al menos 400 larvas por metro cuadrado

La nefasia amenaza la cosecha de cereal en la provincia vallisoletana. Más de 12.000 hectáreas de cebada y trigo, principalmente, están infestadas de esta larva que durante estos días vuela desde los pinares a las hojas del cereal para convertirse después en mariposa.

El desarrollo de esta plaga es especial. Durante el invierno las larvas permanecen en las copas de los pinos envueltas en una especie de bolsa. Con los primeros calores de la primavera, se desuelgan por unos hilos de araña y con el viento se dejan llevar hasta las fincas de cereal más cercanas. Aquí permanecen en la hoja hasta que comienza a formarse la caña de la espiga. Es entonces cuando se introducen en ella y se desarrollan hasta convertirse en mariposa. En este proceso, la espiga se seca y las pérdidas pueden llegar al cien por cien.

"Nunca como ahora se había visto que la nefasia atacara de forma tan virulenta" asegura Alfonso Pérez, un agricultor de la localidad vallisoletana de Coge-

ces del Monte que el año pasado vio como esta plaga terminó con una gran parte de la cosecha y la de sus vecinos.

Aunque algunos agricultores pensaban que el cereal se secaba por falta de lluvia, pero esta larva cuando se está desarrollando puede terminar en un día con miles de espigas. ■

redaccion@diavalladolid.es



Vista de uno de los campos de cereales que componen los paisajes de la provincia de Valladolid.

Los datos

Desinfección

Las larvas de la nefasia son visibles en la hoja del cereal al trasluz. Se muestran en especie de puntitos blancos.

Es conveniente tratar el cereal contra esta plaga, cuanto más tarde mejor. La época ideal es cuando el cereal tiene una altura de 10 a 15 centímetros. El producto más adecuado es el Cinitrotión, un litro por hectárea

El apunte

Tratamiento contra esta larva

El tratamiento contra la nefasia no es caro, aunque el servicio de plagas de la Consejería de Agricultura se ha puesto a trabajar en el problema y subvencionará el 50 por ciento del coste. El pre-

cio de la hectárea ronda los 7 euros. "Nosotros recomendamos a todos los agricultores tratar el cereal contra esta plaga" asegura el responsable de este servicio en la Junta, Jesús Esteban. Los técni-

cos, que en estos días visitan el campo, han corroborado las versiones de los agricultores y recomiendan tratar el cereal cuando haya al menos 400 larvas por metro cuadrado.

En la provincia

LA CISTÉRNIGA

Primera concentración de aeróbic en la villa

El municipio de La Cistérniga acogerá los próximos 29 y 30 de marzo la Primera Concentración de Aeróbic. Las inscripciones se formularán en el Área de Deportes del Ayuntamiento.

MEDINA DE RIOSECO

Una motoniveladora para arreglar caminos

La mancomunidad Campos Góticos tendrá una motoniveladora que permitirá arreglar los caminos de la comarca. La inversión será de 150.253 euros y su adquisición se realizará a finales de año. Así mismo se ha aprobado un estudio para instalar nuevos puntos limpios en los pueblos. ■ P.P.

ISCAR

Exposición y procesión para honrar a San José

Con motivo de la celebración de la festividad de San José, la villa maderera sacó ayer al patrón en procesión desde el propio templo hasta la plaza Mayor. Por otro lado, el Ayuntamiento ha organizado la exposición artesanal *Hijos de la madera* para honrar la memoria de los antepasados carpinteros de la villa con réplicas

LAGUNA DE DUERO

Nuevas sospechas sobre el candidato del PSOE

El candidato del PSOE a la Alcaldía de Laguna de Duero, Eduardo López Cornejo, acumuló una deuda con la Administración de 4.818 euros por el impago del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) en el periodo 1992-2001 correspondiente a un solar en la localidad de Simancas. Ante la falta de pago en los periodos voluntario y transitorio, se le abrió procedimiento administrativo de apremio (cobro en vía ejecutiva) por parte del Departamento de Recaudación Ejecutiva (Reval) de la Diputación de Valladolid y se publicó en distintos boletines oficiales de la provincia, según Europa Press.

López Cornejo, secretario provincial de Formación del PSOE de Valladolid, explicó que la cuantía está liquidada. En este sentido, argumentó que entiende que la propietaria del solar es Caja España, fruto del embargo, por lo que no le correspondía pagar ese tributo aunque figure su nombre, y añadió que su conciencia está tranquila



Iglesia de Santa María, en la localidad de Peñafiel.

Presentación del Retablo de Santa María

Cinco meses de trabajo para recuperar el esplendor del Retablo Mayor de la Iglesia de Santa María de Peñafiel. La Directora General de Patrimonio, Begoña Hernández, asistirá hoy a la presentación de esta restauración, encargada a la Fundación de las Edades del Hombre. El trabajo será presentado por el director del Museo de Arte Sacro, Jesús de la Villa, quien además de explicar el proceso de recuperación,

ARCOBAÑA S.A.
JUNTA GENERAL ORDINARIA

Por acuerdo de las administradoras solidarias de 20 de febrero de 2.003 se convoca a los accionistas de la sociedad ARCOBAÑA, Sociedad Anónima a la Junta General que con el carácter de ordinaria tendrá lugar en Valladolid, Calle Doctrinos nº 18, 7D, el día 7 de abril de 2.003 a las Diez horas de la mañana en primera convocatoria, y el siguiente día 8 del mismo mes y año en el mismo lugar y hora en segunda convocatoria, caso de no reunirse en la primera el quorum legal, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA

Primero.- Censura y Aprobación en su caso de las Cuentas Anuales del Ejercicio 2002 y Aplicación del resultado del mismo año.

Segundo.- Censura y Aprobación, en su caso, de la Gestión Social.

Tercero.- Redacción, lectura y aprobación del acta de la Junta.

Nota.- Se hace constar el derecho de los accionistas a examinar en el domicilio social el texto íntegro de la documentación sometida a la Junta General, así como el derecho de solicitar su entrega inmediata o envío gratuito.

Valladolid, 20 de febrero de 2003.